
Adrian Heim, Falkenstraße 26, 85757 Karlsfeld

An den
1. Bürgermeister
der Gemeinde Karlsfeld
Herrn Stefan Kolbe
Gartenstraße 7
85757 Karlsfeld

Karlsfeld, den 8.10.2017

Haushalt 2018: Anfrage zur Umrüstung von Flutlichtanlagen auf LED Technik

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

wir sind darauf aufmerksam geworden, dass es für die Umrüstung von Flutlichtanlagen auf LED-Technik 
(z.B. an Sportplätzen, Feuerwehrhäusern etc.) Zuschüsse vom Bundesumweltministerium gibt. Für 
Sportplätze gibt es noch zusätzliche Zuschüsse vom Bayerischen Landes-Sport Verband. 
Die Antragsfrist für 2017 ist bereits abgelaufen, im Frühjahr 2018 soll aber ein neues Förderprogramm 
starten.

Im Hinblick auf den Haushalt 2018 ergeben sich damit für uns folgende Fragen:

– Welche Flutlichtanlagen werden von der Gemeinde Karlsfeld betrieben?
– Welche dieser Flutlichtanlagen werden noch mit konventioneller Technik betrieben und kämen für 

eine Umrüstung auf LED Technik in Frage?
– Wie schnell würde sich die Umrüstung auf LED-Technik wirtschaftlich amortisieren?

Für einen Austausch auf LED Technik spricht die Energieeinsparung mit einem positiven Beitrag zum 
Klimaschutz und wahrscheinlich mittelfristig sogar einer Kosteneinsparung für die Gemeinde. Darüber 
hinaus ist wohl das Inverkehrbringen der bisherigen Quecksilberdampflampen in den konventionellen 
Flutlichtanlagen ab Frühjahr 2019 verboten.

Wir bitten um die Beantwortung unserer Anfrage spätestens im Rahmen der Haushaltsberatungen.

Mit freundlichen Grüßen 
Adrian Heim
Bündnis für Karlsfeld
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